

Berdasarkan ayat al-Qur'an di atas bahwa jual beli dalam Islam merupakan suatu hal yang penting dalam kehidupan masyarakat, untuk saling tolong-menolong dalam kebajikan dan taqwa. Dan dilarang saling tolong-menolong untuk dosa atau pelanggaran. Dalam ayat di atas telah dijelaskan bahwa manusia itu tidak bisa hidup sendiri, tanpa pertolongan orang lain, dalam artian manusia itu saling membutuhkan antara yang satu dengan yang lainnya.

Begitu pula dengan masyarakat Desa Kaligede Kecamatan Senori Kabupaten Tuban ini, yang masyarakatnya mayoritas melakukan transaksi jual beli sapi. Pada masyarakat Desa Kaligede ini hanya ada beberapa *polangan* yang biasa membeli sapi penduduk, salah satunya adalah Bapak Bandi. *Polangan* biasanya membeli sapi penduduk dengan sistem piutang kemudian *polangan* menjual sapi tersebut kepada pihak ketiga. Pihak ketiga ini bisa juga pembeli yang ada di pasar hewan atau bahkan orang yang sedang membutuhkan sapi di Desa setempat atau bahkan dari lain Desa.

Dalam praktek jual beli antara pihak penjual dan pembeli harus ada kesepakatan. Pihak penjual dan pembeli tidak boleh mengingkari atas kesepakatan yang dibuat dalam perjanjian awal. Allah SWT berfirman dalam surat an-Nisa' ayat 29:

يٰۤاَيُّهَا الَّذِيْنَ ءَامَنُوْا لَا تَاْكُلُوْا اَمْوَالِكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ اِلَّا اَنْ تَكُوْنَ
تِّجْرَةً عَنْ تَرَاضٍ مِّنْكُمْ وَلَا تَقْتُلُوْا اَنْفُسَكُمْ ۗ اِنَّ اللّٰهَ كَانَ بِكُمْ رَحِيْمًا ﴿٢٩﴾

dari jual beli *polangan* yang dilakukan dengan hutang pemilik sapi sudah merugi karena *polangan* telat dalam pembayaran hutang sapinya.

Sedangkan menurut ulama *Syafi'iyah* dan *Dzahiriyah* yang berpendapat bahwa jika dilihat dari syarat barang yang akan diperjual belikan, maka barang tersebut haruslah milik sendiri (tidak sah menjual barang orang lain tanpa seizin pemiliknya atau menjual barang yang hendak menjadi milik). Dalam jual beli yang terjadi di Desa Kaligede Kecamatan Senori, *polangan* menjual sapi yang dipinjam/hutang dari penjual sapi pertama dan dijual kembali kepada pihak ketiga dengan cara dihutangkan, dan pihak pertama/pemilik sapi tidak mengetahui jual beli yang dilakukan oleh *polangan* dengan pihak ketiga dengan cara dihutangkan kembali, sehingga hal ini menyebabkan kerugian dan pihak pertama merasa dibohongi karena pihak *polangan* telah mengingkari janji untuk melunasi hutangnya pada waktu yang telah dijanjikan di awal.

Karena pihak *polangan* menjual sapi kembali kepada pihak ketiga dengan cara dihutangkan, maka pihak *polangan* belum mendapatkan uang untuk dibayarkan kepada pihak pertama, karena pihak ketiga juga telat dalam membayar hutangnya kepada *polangan*. Sehingga jual beli seperti ini termasuk jual beli yang dilarang karena meskipun pada awal perjanjian pihak *polangan* akan membayar sapi dengan waktu dua bulan, namun pihak *polangan* mengingkari janjinya dan belum jelas pembayaran hutangnya, sehingga jual beli ini termasuk jual beli yang tidak sah. Karena ada salah satu pihak yang dirugikan yaitu pihak pertama/pemilik sapi.

Ayat di atas menjelaskan bahwa apabila kita berjanji kita harus menepati dan apabila kita menunaikan aqad maka kita harus tunaikan aqadnya. Sedangkan dalam prakteknya jual beli tersebut di atas *polangan* telah mengingkari janji dan tidak menunaikan aqadnya, sehingga pemilik sapi rugi dan merasa dibohongi. Karena jual beli sapi kepada *polangan* yang pada awalnya *polangan* berjanji akan membayar uang pembelian sapi dalam waktu dua bulan. Namun yang terjadi *polangan* tidak membayar dalam waktu yang dijanjikan sehingga terjadi ketidakjelasan dalam waktu pembayarannya, sedangkan jual beli yang didalamnya ada unsur *gharar* (penipuan) maka hukumnya haram/batal.